
 

 

 

 

ASSOCIAZIONE ITALIANA DI RADIOTERAPIA E ONCOLOGIA CLINICA  

 

RIUNIONE CONSIGLIO DIRETTIVO 

 
 

Carissimi Colleghi, 

 
Il giorno 23 maggio 2022 dalle ore 14.00 alle ore 19.00 si è riunito in modalità virtuale il Consiglio 

Direttivo AIRO con il seguente Ordine del Giorno: 

 

 

Orario Argomento 

14.00 – 14.05 Approvazione verbale CD 11/4 e approvazione OdG attuale 

14.05 – 16.30 Congresso AIRO 2022 (P. Bonomo) 

16.30 – 16.45 coffee break 

16.45 – 17.45 Bilancio consuntivo 2021 e preventivo 2022 (G. Catalano) 

17.45 – 18.30 Relazione su audizione ministeriale in merito al DM70 (C. Iotti, M. Krengli) 

18.30 – 19.00 Varie ed eventuali 

 

Presenti 

La Presidente – C. Iotti 

Il Presidente eletto – M. Krengli 

I membri elettivi del Consiglio Direttivo – C. Baiocchi, M. Buglione di Monale e Bastia 

(fino alle 16.40), G. Cartia, R. M. D’Angelillo, D. Musio, L. Tagliaferri, G. Ingrosso 

Il rappresentante MED36 – V. Tombolini. 

Il segretario Amministrativo – G. Catalano  

Il Segretario alla Presidenza – A. Stefanelli 

La coordinatrice di AIRO Giovani – F. De Felice 

Il Coordinatore della Commissione Scientifica – P. Bonomo 

Il Presidente AIRB – S. Pergolizzi  

La Segretaria AIRO – M. Cozzaglio 

Rappresentante SNR – F. Lucà  

Hanno partecipato inoltre i membri della Commissione Scientifica: 

C. Spatola, P. Franco, A. Merlotti, V. Nardone, D. Genovesi, M. Trovò, P. Ciammella 

 

Ore 14.00 Si prende visione dell’ODG e se ne approvano gli argomenti. 

 

Si approva il verbale del CD del 11/4/22 

 

La Presidente passa la parola al Dr Bonomo per l’aggiornamento sul programma del 

congresso: 

Bonomo visualizza la bozza non ancora definitiva del time table del congresso; 

 
 

 



in particolare sugli spazi dedicati ad AIRO Giovani, spazi educazionali della mattina e 

gruppi di studio oltre all’apertura del congresso che sarà fatta da tutti e tre i Presidenti 

AIRO, AIRO Giovani e AIRB.  

 

14.30 si collega ER congressi 

Bonomo-ER si confrontano sulla time table del congresso in particolare sulle regole 

ECM -Agenas e si conferma la separazione della parte di accreditamento con quella 

sponsorizzata a meno che non ci sia anche un accreditamento ECM con le letture 

sponsorizzate 

Al momento le ditte Astellas, Astrazeneca e Jansen si sono accreditate ECM mentre 

Bayer è in forse. 

D’Angelillo chiede se le letture sponsorizzate possono andare in contemporanea agli 

eventi congressuali  se sono di diversi provider 

ER risponde positivamente 

D’Angelillo chiede se si possono spostare in altri spazi ed in altri orari 

ER ribadisce di no a meno che l’azienda non sia d’accordo 

Krengli chiede se le aziende erano al corrente della sequenza degli slot  

ER risponde positivamente 

D’Angelillo chiede se la sala rossa è disponibile anche al di fuori degli slot programmati 

ER risponde positivamente ed elenca tutte le possibilità di usufruire degli spazi 

disponibili ed inoltre precisa che la disponibilità dei PC per i lab contouring al momento 

è stata data solo da VARIAN 

Si identificano le date del prossimo congresso del 2023 : 26-29 ottobre  

e opzionate senza vincoli per il 2024 24-27 ottobre e 21-24 novembre. 

 

Deadline per ricezione degli abstract 19 giugno 

Revisione tra il 20 giugno e 11/18  Luglio selezione finale primi di settembre. 

  

Ore 15.00 si chiude il contatto con ER congressi 

 

Bonomo ritorna sulle proposte di argomenti valutando tra quelli ricevuti dai gruppi di 

studio nell’ottica di una semplificazione in virtù delle cospicue proposte ricevute. 

Presidente ritiene che le letture educazionali debbano avere un inquadramento generale 

e non siano focalizzate su argomenti troppo specifici o di innovazione, che saranno 

oggetto di altre sessioni. La proposta è condivisa dal CD. 

Inoltre la Presidente suggerisce di far esprimere ai gruppi regionali, mediante indagine 

via mail inoltrata da Krengli quale referente dei gruppi, argomenti da discutere nella 

tavola rotonda che sarà ad essi dedicata. 

 

Si conferma l’importanza dei lab contouring e i risvolti della legge 101 

(Merlotti -Genovesi); autoplanning e autocontouring (Bonomo); l’introduzione del 

concetto RCA nella responsabilità sanitaria ( Lucà); analisi del rischio ( Buglione) 

Oligometastasi e stereoablazione ( Bonomo) 

 

Bonomo: la scelta dei moderatori e dei relatori sarà fatta dai gruppi di studio  

 

 



 

 

 

 

 

16.30 : 

 

Merlotti : espone sulle riunioni con AIOCC in merito alla campagna di sensibilizzazione 

rivolta alla cittadinanza per la prevenzione e la diagnosi precoce dei tumori ORL. Ad 

Airo è richiesto di partecipare inviando a tutti i centri una email per promuovere la 

campagna. 

 

Si approva. 

 

17.10 

Approvazione bilancio consuntivo 2021 e preventivo 2022 

 

Catalano: presenta il bilancio di AIRO e AIRO servizi. Il consuntivo al 31 dicembre è 

stato di un avanzo di 90.291 euro divisi in 56.754 AIRO e 33.536 AIRO srl, quindi 

molto superiore a quanto preventivato. Il CD chiede approfondimenti in merito alle 

prestazioni incluse nel contratto con l’avv. Restuccia e su alcune voci di spesa riferite al 

contratto con lo studio Colella.   

Si approva il consuntivo 2021di AIRO e AIRO SERVIZI 

Il CD  approva il preventivo 2022 AIRO e AIRO servizi 

Il CD esprime parere favorevole sul Dr. Catalano quale delegato del Presidente 

all’assemblea AIRO servizi. 

Si discute della possibilità di destinare la somma di 50.000 euro a fondi dedicati a 

progetti di formazione/ricerca (proposta dalla Presidente). A questi fondi potrebbe essere 

anche ricondotta la spesa per la figura destinata a sostenere la Dr.ssa Cozzaglio nella 

gestione dei webinar ECM.  

Presidente, dopo consultazione con Colella e Catalano propone di adottare la formula di 

contratto di prestazione occasionale per acquisire un collaboratore della Dr.ssa Cozzaglio 

nell’attività di gestione dei webinar ECM (in futuro, anche in base allo sviluppo di AIRO 

servizi si valuterà se procedere con un’assunzione a tempo indefinito). La persona viene 

identificata nel Sig. Carlo Ghirardi che ha competenze nel settore informatico. 

Il CD approva. 

Presidente propone di istituire due commissioni permanenti, (formazione e linea-guida) 

al fine di assicurare continuità nell’arco dei futuri mandati presidenziali e consentire una 

programmazione a più lungo termine. La modalità con cui saranno regolamentate le 

commissioni (coordinamento e membri) sarà proposta nei prossimi CD e l’istituzione 

delle commissioni sarà posta per approvazione finale all’assemblea in occasione del 

prossimo congresso.  

Il CD approva 

DM 70  

La Presidente relazione brevemente sull’audizione ministeriale che si è svolta il 26/4 in  

merito al DM70, a cui ha partecipato con il presidente eletto Krengli e nel corso della 

quale sono stati sollevati i due punti ritenuti critici: bacino di utenza e posti letto. Si è in 



attesa di invio da parte del Ministero del DM70 in formato word per inserire le 

modifiche richieste, che dovranno essere argomentate e sostenute da dati.  

In merito ai posti letti Krengli fa presente che esiste una normativa per l’accreditamento 

delle scuole di specializzazione che obbliga alla gestione di pazienti in regime di 

ricovero per la formazione degli specializzandi( legge 402 del 2017). Aggiunge che per 

la questione del bacino di utenza sarebbe utile avere una fotografia dell’esistente su base 

regionale (poiché è sulla popolazione regionale che si basa il DM70). 

 

Varie ed eventuali 

Presidente: facendo seguito a quanto appena esposto propone di istituire un gruppo di 

lavoro per identificare i bisogni informativi fondamentali ed elaborare un 

documento/survey da proporre a tutti i centri di radioterapia (compilazione facoltativa) al 

fine di ottenere dati che rappresentino al meglio l’attività radioterapica. Individua il Dr. 

Luca Tagliaferri come coordinatore, a cui assegna il compito di identificare il suo gruppo 

di lavoro.  

Il CD approva. 

Survey IORT : Il CD approva l’invio ai soci senza necessità di parere della 

commissione scientifica avendo come finalità il solo censimento sull’attività  dei centri 

 

Regolamento patrocinio:  

D’Angelillo propone la riduzione del silenzio assenso a 7 gg  

Si elimina il punto c  

Si riduce la tempistica per la richiesta ad 1 mese 

Presidente: propone di sottoporre alla commissione LEA l’inserimento della prestazione 

IORT. Delega il gruppo interventistica (Mazzarotto/Stefanelli). Il CD approva le 

proposte 

La riunione si conclude alle 19.30 
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